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Erste Bürgermeisterin 
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Mörwald, Manfred    
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Breitreiner, Klaus   entschuldigt 

Haas, Florian, Dr.   entschuldigt 

Jäger, Hermann   entschuldigt 

Maier, Siegfried   entschuldigt 
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TAGESORDNUNG 
 

Öffentliche Sitzung 

 
  Bürgeranfragen 
  

298. Genehmigung der Sitzungsniederschrift „öffentlicher Teil“ vom 12.04.2022 und vom 

10.05.2022 
  

299. Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 12.04.2022 und vom 

10.05.2022 
  

300. Statusbericht der 1. Bürgermeisterin nach § 11 Abs. 2 Satz 3 Geschäftsordnung 

Vorlage: BGM/014/2022 
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Erste Bürgermeisterin Elisabeth Schätz eröffnet um  Uhr die öffentliche Sitzung des 

Marktgemeinderates, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Be-

schlussfähigkeit des Marktgemeinderates fest. 

 

Bürgeranfragen: 

 

Herr Schropp erkundigt sich, ob im Verfahren zur Aufstellung des Flächennutzungsplanes noch 

eine Bürgerbeteiligung bevorsteht.  

Frau Bürgermeisterin Schätz antwortet, dass der Entwurf vom Marktgemeinderat gebilligt wurde. 

Auf dieser Grundlage findet die nächste Auslegung mit Beteiligung der Öffentlichkeit und der Trä-

ger öffentlicher Belange statt. Informationen zum aktuellen Planungsstand können der Homepage 

entnommen werden.  
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298 Genehmigung der Sitzungsniederschrift „öffentlicher Teil“ vom 

12.04.2022 und vom 10.05.2022 
 

 

Beschluss: 

 

Da gegen die öffentlichen Teile der Niederschriften der Sitzungen vom 12.04.2022 und vom 

10.05.2022 keine Einwände erhoben wurden, gelten diese als genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 16  Nein 0  Anwesend 16  Persönlich beteiligt 0   

 
299 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

vom 12.04.2022 und vom 10.05.2022 
 

 

Erste Bürgermeisterin Schätz gibt gem. Art. 52 Abs. 3 GO die in nicht öffentlicher Sitzung vom 

12.04.2022 und vom 10.05.2022 gefassten Beschlüsse bekannt, bei denen die Gründe der Geheim-

haltung weggefallen sind. 

 

Gemeinderatssitzung vom 12.04.2022: 
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Abwasserbeseitigung;  

Klärschlammentsorgung - Forderung eines Energiezuschlages durch das Entsorgungsunter-

nehmen 

 

Der Marktgemeinderat nimmt die Forderung der Fa. REKO auf einen Energiezuschlag aufgrund der 

Entwicklung der Energiepreise zur Kenntnis und billigt diesen grundsätzlich.  

Die Verwaltung wird beauftragt, noch Reduzierungspotentiale auf den Energiezuschlag zu prüfen 

und zu verhandeln.  

Voraussetzungen unter denen der Energiezuschlag berechnet wird und wieder entfällt sind festzu-

legen.  

Eine Grundlage kann das aktuelle IMS sein.  

Die Verwaltung wird beauftragt, alternative Möglichkeiten zur Schlammbehandlung zu eruieren. 

 

 

Gemeinderatssitzung vom 10.05.2022: 

 

Fernwärmeversorgung;  

Sachstandsbericht 

 

Der Marktgemeinderat nimmt den Sachstandsbericht für das geplante Nahwärmenetz zur Kenntnis. 

 

Grundstücksangelegenheiten;  

Entscheidung über die Ausübung des Rücktrittsrechts vom Grundstückskaufvertrag für die 

Fl.Nr. 349 Gem. Haag i. OB 

 

Der Marktgemeinderat beschließt, nicht vom notariellen Kaufvertrag UR.Nr. 2213 vom 13.12.2018 

gem. Ziff. IX zurück zu treten. 

 

Grundstücksangelegenheiten;  

Vorkaufsrechtsanfrage für die Fl.Nrn. 152/0 (Münchener Straße 1), 153/0, 154/0 (Bräuhaus-

platz 3) Gemarkung Haag i. OB 

 

Der Gemeinderat beschließt, das Vorkaufsrecht nicht auszuüben. Ein privatrechtlicher Erwerb der 

Teilfläche soll angestrebt werden. 

Der Gemeinderat beschließt, dass mit dem Eigentümer ein städtebaulicher Vertrag bzgl. einer 

Durchwegung /Wegeverbindung Münchener Str. – Bräuhausplatz angestrebt werden soll. 

 

Zur Kenntnis genommen  
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300 Statusbericht der 1. Bürgermeisterin nach § 11 Abs. 2 Satz 3 Ge-
schäftsordnung 

 

 

Frau 1. Bürgermeisterin Schätz gibt dem Marktgemeinderat den Statusbericht gem. § 11 Abs. 2 Satz 

3 GeschO. 

Das Zahlentableau des Statusberichts wurde im Ratsinformationssystem bereitgestellt. 

 

Herr Hederer erkundigt sich, ob die Zusammenstellung über die bauhistorischen Untersuchungen 

von Herrn Dr. Kayser bereits allgemein veröffentlicht ist.  

Frau Bürgermeisterin Schätz antwortet, dass vorab eine Vorstellung beim Landesamt für Denkmal-

pflege (BlfD) vorgesehen ist.  

Herr Urban möchte zumindest die Präsentation von Herrn Dr. Kayser vor dem Marktgemeinderat 

haben. Die Zugänglichmachung wird zugesagt. 

Herr Michael Haas bedauert, dass viel Zeit vergeht, wenn bis auf die Sichtung durch das BlfD zuge-

wartet wird. Frau Bürgermeisterin Schätz weist darauf hin, dass zuerst der Fördergeber in Kenntnis 

gesetzt werden sollen.  

Herr Dr. Grabmeyer erkundigt sich nach dem eigenwirtschaftlichen Ausbau der Breitbandversor-

gung. Frau Bürgermeisterin Schätz informiert, dass dies eine Entscheidung der Telekomversorger ist 

und erklärt, dass der Breitbandausbau ohne finanzielle Beteiligung der Gemeinde erfolgt.  

Herr Sax möchte Informationen über die Kosten der Sanierung der Turnhalle und des Hallenbades. 

Frau Bürgermeisterin Schätz berichtet über den Stand der Abrechnungen und dass noch etliche 

Schlussrechnungen fehlen, sodass noch keine Aussage über die abschließenden Kosten getroffen 

werden kann. 

Herr Högenauer erkundigt sich nach dem Planungsstand für die  Weihnachtsbeleuchtung und der 

Wertstoffinsel in Rosenberg. 

Frau Bürgermeisterin Schätz verweist darauf, dass die technischen Prüfungen für die Weihnachtsbe-

leuchtung bei den Kraftwerken beauftragt aber noch ausständig sind. Als nächstes werde die Len-

kungsgruppe das Thema behandeln. Die Thematik der Wertstoffinsel ist durch das zuständige 

Landratsamt zu klären. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

Elisabeth Schätz  Manfred Mörwald 

Erste Bürgermeisterin  Schriftführung 
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